
Times disputam vaga na final do 
Campeonato de Futebol Suíço

Começam os atendimentos na 
nova Delegacia de Polícia Civil

Restaurantes de Gaspar vão poder 
doar alimentos não consumidos

Os primeiros passos para a 
UTI do Hospital de Gaspar

Vereadores aprovaram esta semana o PL 50/2019, de autoria do vereador Ciro Quintino, que 
autoriza estabelecimentos a doarem alimentos não consumidos para entidades de assistência 

social públicas ou privadas. Texto segue para sansão do prefeito Kleber Wan-Dall.

Carnês do IPTU 2020 já estão sendo impressos e contribuintes podem destinar até 15% do valor para 
o fundo de reserva para a construção. Estimativa é de que sejam arrecadados cerca de R$600 mil.
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OAB promove pastelada para arrecadar 
dinheiro para o Natal Solidário

Dona Celestina: a mulher 
das cucas do Belchior
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As obras da rua Frei So-
lano estão tão lentas que a 
coisa tá cada dia pior. Agora 
furou o pneu do único car-
rinho de mão utilizado na 
obra. Isso vai longe...

Finalmente podemos co-
memorar a nova sede da 
Delegacia de Polícia Civil de 
Gaspar. A estrutura antiga 
era pequena e precária. Eu 

acompanho essa realidade 
há muitos anos e sei que a 
conquista é mais que mere-
cida. Fica o registro de ale-
gria por esse momento. 

Sábado é dia de comer 
pastel e ajudar a OAB de 
Gaspar a arrecadar dinheiro 

para o Natal Solidário deste 
ano. Uma boa ação. Vale a 
pena colaborar. 

O Projeto de Lei do vereador Ciro Quintino, que foi aprova-
do essa semana e que fala sobre a doação de alimentos não 
consumidos em restaurantes às entidades da cidade, é muito 
bom. Realmente é um pecado tanta gente passando fome por 
aí e a lei não permitir que essa comidada seja doada. Os vere-
adores já aprovaram. Agora, falta o canetaço do prefeito para 
que ela passe a valer.

Quatro times disputam  as 
duas vagas da semifinal do 
Campeonato de Patotas nes-
se fim de semana. Expectati-
vas a mil. A organização é do 
amigo Binho Benevenutti.

A MR Autos está com um show de carros nas páginas cen-
trais do Cruzeiro do Vale. Mesmo que você não esteja pensan-
do em trocar ou adquirir um carro, vale a pena uma espiadi-
nha. Garanto que a vontade vai bater. 

Por Gilberto Schmitt
gilberto@cruzeirodovale.com.br

Chumbo Tá feio...

De casa nova

Pastel da OAB

PL da comida

Hora da
SEMI

Show de carros 

O tradicional Black 
Friday é só no final do 
mês, mas muitas lojas já 
aderiram e lançaram o 
‘Black November’. Tem 
promoções muito boas. 
Mas também tem muitas 
furadas. Fique de olho. O 
Procon já está. 

Black
November
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Cartas

07/11 – Marioli Vicente Andrietti
Faleceu às 5h de quinta-feira, 7 de novembro, 
no Hospital Santa Catarina em Blumenau, aos 65 
anos, Marioli Vicente Andrietti, morador de bair-
ro Bateias. Deixa familiares.  O sepultamento será 
realizado sexta-feira, dia 8, no Cemitério Munici-
pal do Barracão.

06/11 – Maria Rebelo Vanzuita
Faleceu às 23h30 de quarta-feira, 6 de novem-
bro, no Hospital de Gaspar, aos 83 anos, Maria 
Rebelo Vanzuita, moradora do Sertão Verde. Dei-
xa seis filhos, 20 netos, 19 bisnetos e um trineto.  
O sepultamento foi realizado quinta-feira, dia 7, 
no Cemitério Municipal de Gaspar.

06/11 – José Urbano Schmitt
Faleceu às 7h de quarta-feira, 6 de novembro, 
no Hospital de Gaspar, aos 73 anos, José Urbano 
Schmitt. Deixa viúva Celita Maria Schmitt, dois fi-
lhos e três netos.  O corpo foi cremado quinta-fei-
ra, dia 7, no Crematório São José em Blumenau

04/11 – Manoel dos Santos
Faleceu às 21h15 de segunda-feira, 4 de novem-
bro, no Hospital Santa Isabel em Blumenau, aos 
79 anos, Manoel dos Santos, morador do bair-
ro Coloninha. Deixa viúva Maria Augusta Bit-
tencourt dos Santos, dois filhos e dois netos. O 
sepultamento foi realizado terça-feira, dia 5, no 
Cemitério Municipal de Gaspar.

03/11 – Regina dos Santos
Faleceu às 3h de domingo, 3 de novembro, no 
Hospital Santa Isabel em Blumenau, aos 62 anos, 
Regina dos Santos, moradora do bairro Bateias. 
Deixou um filho. O sepultamento foi realizado 
domingo, dia 3, no Cemitério Municipal de Gas-
par.

02/11 – Márcio Gustavo dos Santos
Faleceu às 14h58 de sábado, 2 de novembro, no 
Hospital Infantil em Joinville, ao 1 ano, Márcio 
Gustavo dos Santos. O sepultamento foi realiza-
do domingo, dia 3, no Cemitério de Gaspar.

01/11 – Anita Ingard Langue
Faleceu às 19h de sexta-feira, 1º de novembro, 
em Brusque, aos 69 anos, Anita Ingard Langue, 
moradora de Gaspar. Deixou três filhos e um 
neto. O sepultamento foi no Crematório São José 
em Blumenau.

31/10 – Joaquim João Hames
Faleceu às 10h de quinta-feira, 31 de outubro, no 
Hospital Santa Catarina, aos 85 anos, Joaquim 
João Hames, morador de Blumenau. Deixa viú-
va Dirce de Souza Hames, sete filhos, 12 netos e 
oito bisnetos. O sepultamento foi realizado sexta-
-feira, dia 1º, no Cemitério Municipal de Gaspar.

31/10 – Genésio Benevenutti
Faleceu às 5h30 de quinta-feira, 31 de outubro, 
no Hospital Santa Catarina em Blumenau, aos 77 
anos, Genésio Benevenutti, morador do bairro 
Alto Gasparinho. Deixou uma filha e uma neta. O 
sepultamento foi realizado sexta-feira, dia 1º, no 
Cemitério do Alto Gasparinho.

Falecimentos

Obras
Esta obra no bairro Gasparinho nos as-

susta! Por isso, nós, da Margem Esquerda, 
estamos lutando para que a drenagem 
da rua Pedro B. Sabel não seja executada 
pelo leito da via e sim passar pelo terreno 
dos senhores Ivan vitti e Flávio Bento da 
Silva. Este traçado proporciona mais efi-
ciência e atenderá o acordo popular.

Roque Agenor Schmitt, 
via Facebook

Assassinato em Chapecó
Depressão não pode ser tratada como 

uma frescura. Ela é uma doença séria e 
deve ter ajuda de um especialista. Doeu 
na alma ler a reportagem [homem mata 
a esposa e filha antes de tirar a própria 
vida.

Stephani Aline da Silva, 
via Facebook

Doação 
São os nossos recursos sendo in-

vestidos no lugar certo. Já disse que 
os nossos governantes têm muito a 
aprender com esta instituição [Rede 
Feminina de Gaspar]: otimizam os 
recursos escassos em prol da popu-
lação, sendo que a maioria dos cola-
boradores exerce serviço voluntário.

Odete Fantoni, 
via Facebook
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Um novo desastre ambiental 
coloca o Brasil mais uma vez 
em sinal de alerta. As manchas 
de óleo que chegam às praias 
mostram que a vítima da vez 
é uma das principais fontes de 
renda e de alimento dos brasi-
leiros: o oceano. São inegáveis 
os prejuízos ambientais, sociais 
e econômicos inestimáveis para 
toda a população. Diante do 

problema sem precedentes, 
sem exitar, brasileiros deixaram 
suas atividades cotidianas para 
depois. Salvar o mar tornou-se 
a ação prioritária do dia. Essa é 
a realidade das últimas sema-
nas.

Pescadores madrugam para 
soar o sinal de alerta de que o 
óleo se aproxima. Marisquei-
ros resgatam animais. Surfistas 

aposentaram temporariamen-
te as pranchas para procurar 
ondas com manchas pretas. 
Professores e estudantes trou-
xeram a sala de aula para a 
areia e passaram a aprender na 
prática a importância dos recur-
sos naturais e o protagonismo 
do ser humano na preservação 
ou destruição do meio ambien-
te. Turismólogos deixaram de 

apenas apresentar belas paisa-
gens e também arregaçaram as 
mangas para salvá-las.

O trabalho de cada voluntá-
rio e cada profissional deve ser 
reconhecido e valorizado. São 
pessoas que estão fazendo a 
diferença para a minha vida e 
para a sua. Estão socorrendo 
o habitat das algas marinhas, 
responsáveis pela produção de 

54% do oxigênio do mundo. O 
oceano é o principal regulador 
do clima, viabilizando a vida no 
planeta. Além disso, é do ocea-
no que vêm aproximadamente 
19% do Produto Interno Bruto 
do País, a partir de atividades 
como pesca, lazer, turismo e 
transporte.

Leia na íntegra em 
cruzeirodovale.com.br
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Por Janaína Bumbeer, bióloga doutora em Ecologia e ConservaçãoPedido de socorro que vem dos mares

Artigo

Gaspar merece mui-
to. Na lista de priorida-
des há inúmeras obras, 
iniciativas que bene-
ficiam a Saúde e Edu-
cação, além de outros 
importantes projetos. 
Mas, uma demanda 
antiga e que preocu-

pava a população gas-
parense, foi a maior 
surpresa dos últimos 
dias. No quesito Segu-
rança Pública, a cidade 
Coração do Vale come-
mora o início do aten-
dimento da Delegacia 
de Polícia Civil em nova 

estrutura. 
O espaço, que con-

templa todos os ser-
viços já prestados 
anteriormente, está lo-
calizado bem em fren-
te à sede antiga. Com 
mais espaço e con-
forto, a recepção será 

ainda mais eficaz. Toda 
essa conquista se deve 
ao trabalho incansável 
de profissionais pre-
ocupados com nosso 
município. Não há dú-
vidas de que o desen-
volvimento de Gaspar 
deu um passo gigante.

Editorial
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Olhando a Maré
Herculano Domício
herculano53@hotmail.com

TRAPICHE
O que é feito do PSL de 

Gaspar? É um mistério! Já la-
varam roupa suja nas redes 
sociais e teve gente que se 
desligou dele por causa disso 
como detalhei aqui. Nem a 
nova comissão provisória se 
conhece bem. Os nomes de 
Gaspar estão “guardados” 
em Brasília e Florianópolis.

E com a brigalhada pública e 
nacional entre o clã dos Bolso-
naros que quer o partido para 
si e o presidente que alugou a 

legenda aos Bolsonaros, o per-
nambucano Luciano Bivar, tudo 
está mais nebuloso. Soma-se 
ainda os desencaixes do PSL 
com o próprio governador Car-
los Moisés da Silva e o da As-
sembleia.

Em Gaspar a única coisa que 
se sabe é que o dono do PSL 
é o deputado mais votado de 
Santa Catarina, Ricardo Alba, 
de Blumenau, e que sempre 
esteve na crista da onda por 
isso já foi pepista quando ve-

reador e até tucano, além de 
DEM e PEN, passado que fez 
sumir da sua biografia políti-
ca. Em Gaspar, a outra coisa 
que se sabe é que Marciano 
Silva continua sendo o porta-
voz do PSL.

Alba esteve aqui na segunda-
-feira para fazer contatos e ouvir 
pleitos por recursos e projetos 
com instituições e entidades. 
Não foram poucos os votos da-
qui. Do PSL, apenas o Marciano 
convidado à última hora rodou 

com o deputado como mos-
tram as fotos das redes sociais. 
Entretanto, com Alba estavam 
o vice-prefeito Luiz Carlos Spen-
gler Filho, PP, e a vereadora Fran-
ciele Daiane Back, PSDB, todos 
do governo de Kleber Edson 
Wan Dall, MDB.

O que se conclui? Nada! E 
muitas outras coisas como: 
desorganização, falta de res-
peito, ou um jogo que já tem 
cartas marcadas, mas se es-
conde e é origem das descon-

fianças dos do PSL daqui.

Kleber sempre diz por aí que o 
PSL estará junto com ele na ree-
leição. O PSL por sua vez diz que 
tem candidato próprio a prefei-
to, mas ninguém sabe direito 
quem é. E quando o deputado 
dono do PSL por aqui e candida-
to declarado a prefeito de Blu-
menau vem a Gaspar, não con-
segue transitar com o suposto 
candidato do PSL daqui e nem 
com os seus próprios filiados? 
Então... Acorda, Gaspar!

O Orçamento de 
2020 de Gaspar 
está em “debate” 
na Câmara desde o 
dia 1º de outubro. 
Ele mostra bem as 
piruetas em que 
se meteram o pre-
feito Kleber Edson 
Wan Dall e o vice 
Luiz Carlos Spengler 
Filho, PP, sob a ba-
tuta do prefeito de 
fato, o secretário de 
Fazenda e Gestão 
Administrativa, o 
advogado e presi-

dente do MDB lo-
cal, Carlos Roberto 
Pereira. Num país 
onde a inflação 
roça os 3%, Gaspar 
que vive em perma-
nentes e frustran-
tes Programas de 
Recuperação Fiscal 
para os novos e 
contumazes deve-
dores, jura que vai 
aumentar a arreca-
dação em 15,18%, 
ou seja, um cresci-
mento real supe-
rior a 11%. Vai sair 

dos R$256.8 mi-
lhões previstos para 
este ano e atingir 
R$295,8 milhões 
em 2020. É uma 
aposta alta, mesmo 
para tempos de re-
cuperação econô-
mica e cujo PIB se 
projeta em 2%, sem 
o tal Pacto Federati-
vo de Guedes que 
só se conheceu nes-
ta semana e que, se 
aprovado, vai exigir 
um novo Orçamen-
to dos municípios

A audiência pública obri-
gatória do Orçamento na Câ-
mara no dia 21 de outubro ia 
xoxa – como sempre acontece 
porque os vereadores não são 
afeitos a números – até que 
o suplente Hamilton Graf, 
PT, resolveu “distraidamen-
te” ou “orientado” colocar o 
dedo na ferida. Ele viu que 
na secretaria da Fazenda do 
Roberto Pereira, havia uma 
rubrica: “encargos especiais, 
R$8.946.206,58”. Então, ele 
resolveu entisicar: “o que é 

isso?”. E descobriu pela ex-
plicação simples da repre-
sentante da contabilidade 
da prefeitura que se tratava 
na sua maioria de juros e ou-
tras despesas que a prefei-
tura vai ter que pagar pelas 
dívidas que vem contraindo. 
Empréstimos só são feitos se 
autorizados pela maioria dos 
vereadores. Só no tempo do 
governo de Kleber superam 
os R$140 milhões (mais de 
três pontes do Vale e que não 
teve dinheiro emprestado). 

Nem tudo aprovado pela Câ-
mara foi tomado por Kleber; 
há uma limitação de 16% 
anuais sobre o Orçamento. E 
qual era a explicação oficial 
para essa rubrica e que emba-
ralhava ainda mais à compre-
ensão de quem já não atina 
muito bem com números e 
muito menos os da contabi-
lidade pública? “despesas em 
relação as quais não se pode 
associar um bem ou serviço - 
dívidas, ressarcimentos, inde-
nizações”. Quá, quá, quá.

É muito? É pouco? Mas, é este tipo de en-
dividamento que está travando o desenvolvi-
mento de estados e municípios e que o minis-
tro da Economia, Paulo Guedes, do presidente 
Jair Messias Bolsonaro, PSL, tenta criar “fôle-
gos” institucionais via o Congresso. Guedes e 
equipe, todavia, terão muito trabalho diante 
da visão tacanha dos políticos no Parlamento 
e com gente atrasada ou esperta nos municí-
pios. Este valor de quase R$9 milhões de juros 
previstos para Gaspar pagar no ano que vem 
poderá ser muito mais. Batas tomar o faz de 
contas da representante da prefeitura na audi-

ência quando foi questionada sobre outras ru-
bricas mandraques do Orçamento. Estes R$9 
milhões de juros, para se ter ideia, e compa-
rar, é nada menos do que quatro vezes maior 
do que o Orçamento da própria secretaria de 
Desenvolvimento Econômico, Renda e Turis-
mo, feita, justamente para atrair empresas, 
desburocratizar a relação e gerar negócios e 
renda (mais tributos) para exatamente pagar 
as contas do governo. É três vezes mais que 
o Orçamento da secretaria de Agricultura e 
Aquicultura, ou o que vai se dispender com o 
Fundo de Assistência Social.

Aliás, é impressionante à 
capacidade de Kleber, Spen-
gler e Roberto em maltratar 
o futuro de jovens e crianças 
em situação de vulnerabilida-
de em Gaspar. O leitor ou a 
leitora sabe quanto o Fundo 
da Infância e Adolescência vai 
perder no ano que vem de re-
passes da prefeitura? Os im-
pressionantes 62,7%. Ou seja, 
do R$1,06 milhão deste ano 

vai para os minguados R$185 
mil. Sintomático: em ano de 
eleições, crianças não votam. 
É um desmonte proposital. 
Qual foi um dos primeiros 
atos de Kleber denunciados 
aqui? A retirada da obrigação 
do repasse de 1% das receitas 
ao FIA. Tentou me desmentir. 
Fez um acordo na Câmara e 
sob a pressão Ministério Públi-
co que ainda fiscalizava esse 

assunto fez do 1% o mínimo 
em conta. Agora, selou de vez 
àquela intenção que tentou, 
disfarçou e que mais tarde 
ainda tentou outra vez com o 
fechamento da Casa Lar. Uma 
denúncia aqui e ação do MP, 
Kleber voltou parcialmente 
atrás. Resumindo, Gaspar está 
se economizando com os vul-
neráveis para pagar juros? É 
isso? Acorda, Gaspar!

E por que desse “aumento” 
desproporcional? Porque no 
jogo contábil, as receitas e as 
despesas precisam na última 
linha empatarem seus núme-
ros. O que Kleber está fazen-
do é, na verdade, uma conta 
de chegada contra a realida-
de. Ou seja, as despesas pre-
vistas na Lei de Orçamento 
Anual – LOA – são todas reais 
e altas. E como é preciso mos-
trar que é possível suportá-las 
pois não é possível mostrar 
uma peça contábil com défi-
cit, inventa-se – quase numa 
aposta lotérica - receitas pró-
prias e as repassadas pelos 
vários mecanismos distribu-

tivos, incluindo os constitu-
cionais, emendas, convênios 
etc. E se isso não der certo? 
Faz-se como se fez todas as 
vezes ao longo dos anos: vai 
se contingenciando num lu-
gar e alocando em outro; vai 
se deixando de fazer uma 
obra aqui; atrasando outra lá; 
arrastando em resto à pagar 
para outro exercício; discute-
-se na justiça o que pode, e 
pior de tudo, vai se negligen-
ciando as manutenções, ou 
pior, cortando recursos aos 
mais vulneráveis, não rubri-
cados nas verbas obrigatórias 
como as da educação e a saú-
de, por exemplo.

Os juros comem dinheiro bom I

Os juros comem dinheiro bom III

Os juros comem dinheiro bom IV

Os juros comem dinheiro bom V

Os juros comem dinheiro bom II
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Estrutura fica em frente à antiga sede e promete dar mais comodidade aos funcinoários e à comunidade

Gaspar ganha nova Delegacia de Polícia Civil
MUDANÇA

Você descobriu que está 
grávida? Parabéns aos pa-
pais! Agora, você deve estar 
se perguntando qual o pri-
meiro passo que deve tomar. 
É hora de iniciar o pré-natal 
com o seu obstetra. Mas, o 
que é o pré-natal e pra que 
ele serve?

O pré-natal é o acompa-
nhamento que você faz para 
saber como está a saúde do 
seu bebê e a sua. O cuidado 
deve ser iniciado antes mes-
mo da concepção e deverá 
ser levado até o pós parto, 45 
dias depois do nascimento do 

bebê.
Nessas consultas serão reali-

zados exames clínicos e labo-
ratoriais que poderão sanar 
dúvidas corriqueiras que por-
ventura podem surgir. Con-
forme a gestação avança, é 
normal surgirem muitas dúvi-
das. Anote! Aproveite as con-
sultas mensais para perguntar 
tudo que você precisa saber 
com respeito à sua gestação. 

O pré-natal também auxi-
lia a mamãe à levar uma vida 
mais saudável, pois seu mé-
dico estará à disposição para 
responder dúvidas sobre as 

mudanças que estão ocor-
rendo no seu corpo, o cresci-
mento e desenvolvimento do 
bebê, preparativos do parto, 
pós parto e cuidados com o 
recém-nascido.

Esteja preparada a apre-
sentar seu histórico médico. 
É muito importante para o 
médico pois assim ele poderá 
prever possíveis complicações 
que possam correr durante 
a gestação com a mãe e o 
bebê. Má formações fetais, 
doenças congênitas no bebê 
e pre eclampsia podem ser 
diagnosticadas no pré-natal.

Qual a importância de 
iniciar o pré-natal antes da 
concepção?

O ideal é iniciar o acompa-
nhamento no mínimo 3 me-
ses antes da concepção. Com 
o acompanhamento anteci-
pado, o médico estará atento 
se as vacinas da mamãe es-
tão em dia  e indicará o uso 
de ácido fólico. O ácido fólico 
pode ser encontrado gratui-
tamente em postos de saúde, 
ele previne má formação no 
sistema nervoso central do 
bebê. 

Quantas consultas devem 

ser feitas e qual a frequên-
cia?

O Ministério da Saúde reco-
menda que devem ser feitas 
no mínimo seis consultas de 
pré-natal. Preferencialmente:

1 no primeiro trimestre
2 no segundo trimestre
3 no terceiro trimestre
Porém, o mais comum é 

que sejam realizadas mensal-
mente após à confirmação da 
gestação.

Quer saber o que acontece 
durante essas consultas? Se-
mana que vem continuare-
mos neste assunto!

A importância do pré-natal

A Delegacia de Polí-
cia Civil de Gaspar está 
em novo endereço. A 
mudança para a nova 
estrutura aconteceu na 
segunda-feira, dia 4 de 
novembro, data que 
será para sempre um 
marco na cidade. Por-
tanto, a partir de agora, 
quem precisar resolver 
questões ligadas à Cir-
cunscricional de Trânsito 
(Citran), registrar Bole-
tins de Ocorrência ou 
tratar sobre assuntos 
que envolvem os seto-
res administrativos, de 
investigação e cartórios 
deve ir até o imóvel lo-
calizado exatamente em 
frente à antiga sede, na 
rua Augusto Beduschi, 
no Centro. 

O ambiente amplo e 
sofisticado garante mais 
conforto à população e 

funcionários e vai colabo-
rar na maior organização 
dos trabalhos realizados 
pela polícia. Para que a 
mudança esteja 100% 
realizada, falta apenas a 
o recebimento de parte 
dos móveis e materiais 
de escritório, itens que 
devem chegar até o fim 
do mês. Os atendimen-
tos, porém, seguem nor-

malmente.
Delegado titular de 

Gaspar, Raphael Ikawa 
Lanzeloti considera a 
nova sede da delega-
cia um presente para o 
município. “A mudança 
para esse prédio é im-
portante para a história 
de Gaspar. Na minha 
concepção, a estrutura 
é totalmente completa. 

Não deixa a desejar em 
nenhum quesito. Inclu-
sive, agora utilizamos a 
melhor estrutura do es-
tado no que se refere às 
delegacias de comarca. 
A prefeitura deu todo 
suporte necessário, uma 
atitude louvável e que 
ficará eternizada”.

Com a mudança, a 
antiga sede será utiliza-

da exclusivamente para 
arquivo de documentos. 

A nova delegacia
O prédio que abriga a 

delegacia de Gaspar pos-
sui cerca de 600 m² em 
área construída e conta 
com estacionamento 
próprio para viaturas. 
No local, há sete salas 
destinadas aos cartórios, 
sendo duas auxiliares; 
uma sala de atendimento 
ao público; uma sala de 
investigação; uma sala 
para recepção das de-
mandas do Citran; e três 
banheiros, um deles com 
acessibilidade. 

Aos fundos, há duas 
celas. Elas funcionam 
em caráter de trânsi-
to, ou seja, servem para 
alojar criminosos de for-
ma temporária, até que 
sejam encaminhados às 
penitenciárias da região. 

Mudança
Há muitos anos, a 

sede da delegacia era 
criticada pelo tamanho 
e estrutura precária. Em 
2018, a ideia de uma 
nova sede saiu do papel, 
quando a gestão anterior 
da delegacia localizou 
um imóvel bem estrutu-
rado e adequado para 
receber a demanda.

No início do segundo 
semestre de 2019, as au-
toridades fecharam um 
contrato para a mudança 
que foi oficializada em 4 
de novembro. Tudo isso, 
graças a um convênio en-
tre o Estado e a Prefeitura 
Municipal de Gaspar. O 
espaço é alugado com 
recursos do Fundo de 
Melhoria da Polícia Civil 
(Fumpc), diretamente 
com o proprietário do 
imóvel. 

R. Barão do Rio Branco, 909 - Santa Terezinha 
(47) 3332-7872

Dr. Silvio Cleffi

15 anos 
em Gaspar

Dra. Daniela Cleffi
Cardiologia          Odontologia

Ane de Melo
@anedemelo

Mãe de primeira viagem

GERALDO GENOVEZ / CRUZEIRO DO VALE

TRABALHOS estão sendo realizados no novo endereço desde segunda, dia 4
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Moradores de Gaspar abrem casa de 
repouso para idosos em Blumenau

EMPREENDIMENTO

Local funciona como moradia fixa e também em esquema de creche e valores variam conforme o grau de dependência do idoso

O sonho de um enfer-
meiro e de um técnico em 
enfermagem moradores 
de Gaspar acaba de ser 
tornar realidade. Em ou-
tubro, Juliano Aparecido 
Pinto e José Jovani Gerber 
Rodrigues Junior tiraram 
uma ideia antiga do papel 
e inauguraram a Casa de 
Repouso para Idosos Sa-
grado Coração. Localiza-
da na rua Professor Max 
Humpe, número 955, no 
bairro Salto do Norte, em 

Blumenau, a casa possui 
uma grande estrutura 
para receber idosos para 
moradia fixa e também 
em esquema de creche.

Com equipe multipro-
fissional composta por 
enfermeiro, técnico em 
enfermagem, médica, 
cuidadores, fisioterapeu-
ta, nutricionista, psicó-
logo, educador físico, 
cozinheira e equipe de 
limpeza, o local conta 
com uma grande estru-

tura para que os idosos 
se sintam em casa. “Há 
algum tempo vínhamos 
adiando este sonho e, 
este ano, encontramos 
uma oportunidade para 
iniciar esse desafio. Fi-
zemos uma grande pes-
quisa de campo e chega-
mos à conclusão de que 
muitos brasileiros não 
estão preparados para a 
velhice: nem a sua nem a 
de seus familiares. Vimos 
nessa área um campo de 

atuação muito grande e 
resolvemos apostar. Além 
do mais, essa é a nossa 
área de atuação e so-
mos especialistas no que 
estamos trabalhando”, 
afirmam os proprietários.

Na Casa de Repou-
so para Idosos Sagrado 
Coração, os idosos tem 
seu dia a dia dividido en-
tre horário de refeições, 
rotina de enfermagem, 
momentos de atividades 
na sala de TV e áreas 

externas, sonequinha, 
atividades lúdicas e hi-
gienização. A casa pos-
sui capacidade para 13 
idosos, que são divididos 
em sete quartos compos-
tos por cama, roupeiro, 
grades de proteção e ar 
condicionado. Há opções 
de quartos coletivos e 
individuais e os idosos e 
seus familiares podem 
conhecer o local antes 
de fechar o contrato. Os 
valores variam conforme 

o grau de dependência: 
independente, com auxí-
lio ou acamado.

Para saber mais sobre 
a casa ou agendar uma 
visita, basta ligar para 
99226-7884 ou 99963-
6634. “Prezamos pela 
dignidade e atenção aos 
idosos. Nosso objetivo 
é fazer com que eles se 
sintam em casa, em um 
ambiente aconchegante 
e em localização privile-
giada”. 

FOTOS: DIVULGAÇÃO
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Os primeiros passos para a UTI de Gaspar

Como vai funcionar o pagamento do IPTU?

HOSPITAL

A partir do início do ano, contribuintes podem destinar até 15% do valor do IPTU para fundo de reserva da construção

Você está cada vez 
mais próximo de ajudar 
a dar o primeiro pas-
so e contribuir com a 
construção de uma UTI 
no Hospital de Gaspar. 
Isso porque 2019 está 
chegando no fim e, 
com a proximidade da 
chegada do ano novo, 
já estão sendo impres-
sos os carnês do IPTU 
2020, que dá ao con-
tribuinte a possibilidade 
de destinar parte do 
valor que ganharia de 
desconto no pagamen-
to à vista ao fundo de 
reserva para esta obra 

tão importante.
Como isso é possível?
A destinação do 

seu desconto para pa-
gamento do IPTU de 
forma à vista para o 
fundo de construção 
de uma UTI no Hospital 
de Gaspar é possível 
graças aos Projetos de 
Lei 35 e 36/2019, de 
autoria do vereador 
Silvio Cleffi. Eles trami-
taram por cerca de três 
meses na Câmara de 
Vereadores de Gaspar, 
foram analisados pelo 
executivo e legislativo 
e, posteriormente, foi 

aprovado. 
O primeiro projeto 

trata sobre a possibili-
dade do contribuinte 
que paga o IPTU de 
forma à vista deixar de 
ganhar o desconto de 
15% e destinar essa 
porcentagem ao fundo 
de construção da UTI. 
Já o segundo PL fala 
sobre a espontanei-
dade do contribuinte 
poder escolher se quer 
destinar o seu desconto 
ou se prefere continuar 
tendo o benefício do 
desconto. 

Em meio às dis-

cussões em torno dos 
Projetos de Lei, os ve-
readores criaram uma 
emenda modificativa, 
que dá mais uma op-
ção ao contribuinte: os 
15% de desconto no 
pagamento à vista do 
IPTU podem ser trans-
formados em 7,5% de 
desconto e em mais 
7,5% destinado à UTI. 
“Os PLs 35 e 36, junto 
da emenda modificati-
va, foram criados exclu-
sivamente pensando na 
construção de uma UTI 
para o Hospital de Gas-
par. Esta é uma maneira 

que encontramos para 
dar o primeiro passo 
nessa longa missão. O 
valor do desconto no 
IPTU já não entrava nos 
cofres da prefeitura, 
porque é um benefício 
ao contribuinte que 
paga o imposto à vista. 
Então, esse fundo não 
vai impactar de forma 
negativa nas saídas da 
prefeitura de Gaspar. 
Na verdade, caberá ao 
contribuinte escolher 
se quer ou não destinar 
o valor que é seu por 
direito”, explica o vere-
ador Dr. Silvio.

Como nos anos anteriores, o contribuinte 
vai receber no seu endereço o carnê do IPTU 
e o pagamento continua podendo ser feitos 
em bancos, lotéricas ou pela internet. A úni-
ca diferença é que, no lugar de duas opções 
(pagamento à vista ou parcelado), o carnê vai 
possuir quatro formas de pagamento. Confira:

1º) Boleto do valor total com 15% de descon-
to para pagamento à vista para quem não tiver 
interesse em destinar o desconto à construção 
da UTI. Vencimento: 28/02/2020

2º) Boleto com 7,5% de desconto para o 
contribuinte que pagar o IPTU à vista + 7,5% 
do valor destinado à construção da UTI. Venci-
mento: de 1º a 10/03/2020

3º) Boleto no valor total do IPTU, sendo 15% 
do valor destinado integralmente à construção 
da UTI. Vencimento: de 11 a 20 de março

4º) Parcelamento do valor total, sem desti-
nação de valor à construção da UTI

A expectativa é de que sejam arrecadados 
cerca de R$500 mil com a ação do IPTU. “No 
último ano, foram concedidos cerca de R$900 
mil em descontos para quem pagou o imposto 
à vista. A estimativa é de que 60% dos contri-
buintes optem por destinar o valor para a UTI. 
No final de março, quando acabar o prazo 
para pagamento do IPTU à vista, vamos fazer 
um levantamento geral e, então, saberemos ao 
certo de qual valor estamos tratando”. 

- 10 leitos

- Equipamentos 
  emergenciais:
* Monitor cardíaco (oximetria,     
   capinografia e controle de 
   eletrocardiograma)
* Respirador (1 para cada 2 leitos)
* Bombas de infusão
* Cama elétrica projetada
* Monitor de pressão arterial
* Ultrassom e eco cardiograma 
  (geralmente juntos, no mesmo 
   parelho)
* Máquina de diálise (1 a cada 
   5 leitos)

- Pessoal:
* 1 médico plantonista 24h 
* 1 médico de rotina diária
* 1 enfermeira para cada 6 leitos
* 1 técnico em enfermagem 

para cada 2 leitos
* 1 fisioterapeuta
* Profissionais de outras 
   especialidades que já atuam 
   no hospital

Tendo como base a construção 
da UTI do Hospital de Timbó, o 
vereador e médico cardiologista 
Silvio Cleffi estima um período 
de três anos e um investimento 
entre 3 e 4 milhões para a cons-
trução completa de uma UTI no 
Hospital de Gaspar. Este valor 
engloba custos de obra de uma 
construção medindo entre 180 e 

300m² e os equipamentos neces-
sários para que ela fique em pleno 
funcionamento. “Este valor deve 
ser arrecadado de três maneiras: 
através da colaboração da socie-
dade organizada, a contribuição 
da comunidade e com verbas 
públicas. Nessa última frente de 
trabalho entra a influência do 
prefeito e dos vereadores na busca 

por recursos vindos de deputados 
estaduais e federais. A UTI é uma 
das formas de salvar vidas. Me 
sinto muito feliz e estimulado em 
poder colaborar com esta grande 
causa”, garante o vereador. 

Confira tudo o que é preciso 
para que uma UTI esteja em pleno 
funcionamento no Hospital de 
Gaspar:

“Os PLs 35 e 36 foram criados 
exclusivamente pensando na 

construção de uma UTI para o 
Hospital de Gaspar”

Vereador Dr. Silvio Cleffi

Quanto custa e o que precisa ter em uma UTI?

FOTOS: DIVULGAÇÃO
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Restaurantes vão poder doar 
alimentos não consumidos

LEI

Sabe aquele alimento 
fresquinho e saboroso 
que sobra todos os dias 
em restaurantes, bares e 
cozinhas industriais e que 
não pode ser aproveitado 
no dia seguinte? Agora, 
ele terá uma nobre finali-
dade: ajudar a quem mais 
precisa. Isso porque foi 
aprovado esta semana pe-
los vereadores de Gaspar 
o Projeto de Lei 50/2019, 
de autoria do vereador 
Ciro André Quintino, que 
autoriza estabelecimentos 
comerciais a doarem ali-
mentos não consumidos 
para entidades de assis-
tência social públicas ou 
privadas.

Conforme o PL, o arma-

zenamento, distribuição 
dos alimentos e a ma-
nutenção de suas con-
dições sanitárias serão 
de responsabilidade da 
entidade que vai receber 
a doação. O texto deixa 
claro também a proibição 
da doação de alimentos 
oriundos de sobras e res-
tos de alimentos que já 
tenham sido servidos ou 
distribuídos para consu-
mo individual. “A maioria 
dos alimentos que sobra 
nesses locais é descarta-
do porque esses estabe-
lecimentos não querem 
correr o risco de serem pe-
nalizados pela legislação 
que existe atualmente. 
Com esse projeto, dare-

mos amparo legal para 
que eles possam doar os 
alimentos não consumi-
dos”, garante Ciro.

Com a aprovação dos 
vereadores, o texto segue 
para sansão do prefeito 
de Gaspar, Kleber Wan-
Dall. 

Comunidade 
aprova a ideia
Nas redes sociais, a 

comunidade mostrou que 
aprova a inic iat iva do 
Projeto de Lei. “Parabéns. 
Esses dias, numa conversa 
em um estabelecimento, 
brinquei: ‘o bom é que so-
bra e vocês podem levar, 
né’. E a atendente disse: 
‘que nada, vai tudo pro 
lixo’. Fiquei perplexa. Tan-

tos passando fome. Fico 
feliz com essa notícia”, 
disse Fernanda Hesidia. 

Marta Zermiani Zuchi 
também apoiou a ini -
ciativa e parabenizou o 
vereador autor do PL. 
“Parabéns, vereador Ciro. 
Tem tanta gente passando 
fome e o alimento sobra-
do até então ia pro lixo. 
Um pecado. Agora, sim, 
vai ter um destino justo”. 

A opinião de Marta é 
compartilhada por Fer-
nando Raimundo: “Deve-
ria ser seguido por todo o 
país. Tem muita gente que 
não tem o que comer. Fico 
feliz que isso aconteça 
aqui. Com certeza, muita 
gente precisa”.

Câmara aprova PL que autoriza estabelecimentos de Gaspar a doarem alimentos às entidades

Bélgica

Meu coração desejaria
que o mundo fosse feito 

somente
de flores, monumentos 

históricos,
igrejas milenares, museus 

e parques fantásticos.

Meus olhos vertem 
lágrimas à vontade

por tamanho esplendor
sentindo em tudo

a beleza de Sua criação.

De lá, meus antepassados 
maternos vieram

e agora nesse instante,
que desejaria infinito,
sinto-me retornar às 

origens.

Fascinado e agradecido
pela beleza da criação 

divina e humana
fecho os olhos e deixo-me 

embalar
pela emoção.

Vitrine
Literária
Julio César 
B. dos Santos
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Celestina: a mulher das cucas
RECONHECIMENTO

Cuca de banana, 
nata, farofa ou até as 
não tão tradicionais 
como chocolate ou 
morango. A pergunta 
é: quem não gosta 
de cuca? O prato tí-
pico da culinária ale-
mã está presente em 
qualquer café colonial 
do catarinense, mas 
essa iguaria é muito 
mais forte no Vale 
do Itajaí. No bairro 
Belchior Baixo, dona 
Celestina da Rocha, de 
74 anos, é conhecida 
como ‘a mulher das 
cucas’. 

A cuca faz parte 
da vida de dona Ce-
lestina desde que era 
criança. Ela lembra 
que sua mãe não en-
sinava a receita e que 
ela aprendeu a fazer 
apenas observando. 
“Quando ela termi-
nava de bater a mas-

sa, eu e meus irmãos 
colocávamos o dedo 
para experimentar e 
lembro dela dizer ‘já 
tão lambendo?’. A mi-
nha mãe só fazia cuca 
na Páscoa, no Natal 
e, se sobrasse trigo, 

fazia também no Ano 
Novo. Não era fácil 
aquele tempo. Hoje 
nós podemos comer 
cuca a qualquer mo-
mento”, lembra. 

Aos 18 anos, Celes-
tina fez pela primeira 

vez uma cuca sozinha. 
Foi no trabalho, quan-
do preparou a iguaria 
para os hóspedes de 
um hotel onde traba-
lhava. “Eles ficavam 
vendo como eu fazia a 
massa e perguntavam 

com quem eu apren-
di. E eu só respondia 
que havia aprendido 
olhando a minha mãe 
fazer”. 

Hoje, suas cucas 
fazem sucesso nas 
festas de igrejas. Na 
capela Santa Catarina, 
no Belchior Baixo, Ce-
lestina é a responsável 
pela preparação das 
delícias vendidas nas 
festividades. Na últi-
ma festa, foram feitas 
60 cucas, que equiva-
lem a 120 pedaços. 
“Não sobra uma cuca 
na festa. O pessoal 
me conhece como ‘a 
mulher das cucas’, 
pois sempre estou aju-
dando. Eu sou muito 
perfeccionista. Gosto 
de ensinar as pessoas 
a fazerem. Tem que 
bater bem a massa 
até dar bolha. Se a 
massa não der bolha é 

porque ainda não está 
boa”, explica.

Mantendo a 
tradição
Assim como todos 

nós, ela também tem 
os seus sabores prefe-
ridos: nata com amei-
xa e nata com caram-
bola. Para dona Celes-
tina, a cuca representa 
alegria. “Hoje temos 
em abundância o que 
não tínhamos na in-
fância, numa época 
em que só lambíamos 
os dedinhos. Cuca é 
isso: fazer os outros 
felizes e manter a tra-
dição. Por isso eu ado-
ro fazer. É muito bom 
ouvir os elogios. Isso 
motiva a fazer ainda 
melhor. Eu queria ser 
mais nova para poder 
abrir um restaurante 
e vender as minhas 
cucas. Ela seria o carro 
chefe”. 

Massa:
2 ovos
2 xícaras de açúcar
3 colheres de sopa de margarina
Raspas de limão
1 pitada do sal
1 xícara de leite
1 xícara de água morna
1 kg Trigo
Fermento

Modo de preparo:
Misture os ingredientes secos 
sem o fermento. Após isso, aos 
poucos, acrescente os líquidos. 
Coloque aos poucos o trigo e, 
por último, o fermento. A massa 
vai ficar mais firme. “Batedeira é 
para fazer bolo. Cuca se faz na 
mão, com uma colher de pau. A 
massa vai ficar mais firme e de-
pois tem que deixar descansar”.

Como fazer a farofa:
Misture banha, margarina, raspas de limão, uma pi-
tada de sal, açúcar e trigo. Mexa com a mão até virar 
a farofa. Colocar em cima da cobertura.
Leve ao forno em 250º e deixe assar por aproximadamente 
20 minutos.

Cobertura:
Colocar tiras de banana em cima da massa, nata, açúcar e canela.

Pronto. É só se deliciar e levar essa tradição para dentro da sua casa.

Moradora do Belchior Baixo aprendeu a receita com a mãe e é conhecida por preparar as melhores cucas do distrito
FRANCIELE BACK / CRUZEIRO DO VALE

Sugestões: backfranciele@hotmail.com

PÁGINA DO BELCHIOR
Por Jornalista Franciele Back

AOS 74 anos, dona Celestina lembra que fez sua primeira cuca aos 18 anos

Aprenda a fazer a Cuca de banana da dona Celestina
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OAB promove pastelada
EVENTO SOLIDÁRIO

Que tal saborear um 
delicioso pastel fresqui-
nho e ajudar a transfor-
mar o Natal de diversas 
crianças carentes de 
Gaspar? Neste sábado, 
dia 9 de novembro, a 
OAB de Gaspar pro-
move a quarta edição 
do ‘Pastel Solidário da 
OAB’, evento benefi-
cente que tem como 
objetivo arrecadar di-
nheiro para levar balas, 
brinquedos e muita 
alegria aos pequenos 
moradores de localida-

des carentes da cidade. 
A pastelada aconte-

ce das 16h às 22h, no 
salão da Igreja Qua-
drangular localizada 
no bairro Sete de Se-
tembro, em Gaspar. Na 
oportunidade, serão 
vendidos sete sabores 
de pasteis a R$4,00 
cada. “Nossa expectati-
va é vender em torno de 
2.500 unidade. Grande 
parte já foi vendida de 
forma antecipada e na 
hora teremos venda 
também. Tenho certe-

za de que, mais uma 
vez, a comunidade vai 
abraçar essa causa”, 
diz o presidente da 
OAB, Christian Marcel 
Batista.

Papai Noel da OAB
Este é o sétimo ano 

que as ruas de Gaspar 
serão tomadas pelo 
Papai Noel da OAB. O 
grupo vai passar por al-
guns bairros da cidade 
e o Bom Velhinho vai 
abraçar e presentear 
algumas crianças. “As 
crianças esperam an-

siosas o Papai Noel da 
OAB e sabemos que, 
para muitas, o presente 
que vamos distribuir 
será a única lembran-
cinha deste Natal. A 
alegria, a emoção e a 
satisfação são muito 
grandes em poder par-
ticipar desse momento 
tão especial”, garante o 
presidente.

O evento deste ano 
vai acontecer no início 
de dezembro e deve 
atingir cerca de 300 
crianças. 

Valor arrecadado será utilizado em ação de Natal no fim deste ano
O consumidor e o 

cheque especial 
Hoje, podemos dizer 

que o consumidor é atra-
ído constantemente para 
contratação de crédito 
das mais diversas modali-
dades, inclusive o cheque 
especial. Mas, é preciso 
ter cuidado. Além de ser 
tentador, aderir ao cheque 
especial pode ser algo pe-
rigoso.

O cheque especial chega 
ao consumidor de forma 
tão atrativa que muitos 
bancos oferecem até 10 
dias de utilização sem a 
cobrança dos juros. Tan-
to que as regras trazidas 
pelo Banco Central para 
esta modalidade de cré-
dito, como a obrigatorie-
dade do banco avisar que 
o consumidor não possui 
recursos próprios na conta 
e será utilizado o cheque 
especial, também deverá 
oferecer uma opção para o 
consumidor parcelar o sal-
do devedor com juros mais 

baixos do que o original. 
O banco também vai ofe-
recer ao consumidor que 
utilizar mais de 15% do 
limite do cheque especial 
no período de 30 dias uma 
alternativa de crédito mais 
barata em até 5 dias úteis. 
Caso a proposta não seja 
aceita, o banco terá que 
refazê-la a cada 30 dias. Es-
sas regras visam frear o en-
dividamento do consumi-
dor, que prejudica toda a 
economia. Para se ter uma 
ideia, a taxa média paga 
por quem está no cheque 
especial é de 12,48% ao 
mês. Mas, quando nego-
ciada por uma alternativa 
de crédito mais barata, cai 
para 3,09% ao mês.

E novas regras entram 
em vigor na semana que 
vem. Isso é o que foi si-
nalizado pelo presidente 
do Banco Central, Roberto 
Campos Neto, em um al-
moço com congressistas.

Thiago Fellipe Zardo Machado
redacao@cruzeirodovale.com.br

Você, consumidor

Agora ficou mais fácil 
para a comunidade solicitar 
manutenções junto à secre-
taria de Obras de Gaspar. 
Isso porque a pasta possui 
uma nova ferramenta de 
atendimento: o WhatsApp. 
Através do número 99930-

3342, os moradores podem 
pedir, por exemplo, patrola-
mento, conserto de calçadas, 
roçadas, pintura de meio-fio, 
manutenção em postes de 
iluminação pública e refor-
mas de pontes.  

A secretaria de Obras rece-

be entre 20 e 40 solicitações 
diárias através do telefone 
fixo. Esse atendimento con-
tinua acontecendo. Porém, 
com o aplicativo de conversa 
e chamadas, a comunidade 
pode entrar em contato a 
qualquer momento.

Secretaria de Obras começa a receber solicitações pelo WhatsApp
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NOVEMBRO AZUL

Campanhas de pre-
venção ao câncer de 
próstata ganham forças 
neste mês. O tradicional 
‘Novembro Azul’ objetiva 
conscientizar o homem 
sobre a importância do 
diagnóstico precoce de 
doenças. Em Gaspar, pelo 
menos 13 unidades de 
saúde promovem ações 
especiais em alusão à 
data. Apesar disso, con-
sultas urológicas e exa-
mes estão disponíveis 
durante o ano inteiro na 
rede pública. 

Na próxima quarta-
feira, dia 13, às 14h, acon-
tece a palestra ‘Câncer 
de Próstata e Saúde do 

Homem’, no ESF Santa 
Terezinha. Já no dia 20, a 
palestra educativa será no 
ESF Gaspar Alto. No dia 
seguinte, dia 21, aconte-
ce uma grande ação de 
teste rápido, avaliação e 
distribuição de material 
educativo no ESF Figueira, 
durante todo o dia.

As ações seguem até o 
dia 30 de novembro com 
grande intensidade.

A data
A campanha ‘Novem-

bro Azul’ surgiu em 2003, 
na Austrália, em alusão ao 
Dia Mundial de Combate 
ao Câncer de Próstata. No 
Brasil, o movimento ga-
nhou força em 2014 por 

meio do Instituto Lado 
a Lado pela Vida. Desde 
então, diversas outras 
entidades têm incluído 
a saúde do homem em 
suas pautas. 

O câncer de próstata
A próstata é uma glân-

dula localizada logo abai-
xo da bexiga e à frente 
do reto do corpo mascu-
lino. Esse órgão envolve 
a porção inicial da uretra, 
tubo pelo qual a urina 
é eliminada. Durante o 
seu funcionamento, al-
gumas células podem se 
desenvolver e multiplicar 
de forma anormal, pro-
vocando o surgimento de 
um tumor.

Durante todo o mês, campanhas vão chamar a atenção para o diagnóstico precoce de doenças nos homens

Truta defumada com calda agridoce de maracujá com pimenta

Com inspiração no presente recebido do Floriani Pescados esta semana, desenvolvi um prato 
muito delicioso com truta defumada. Eu, particularmente adoro o sabor agridoce nas preparações. 

E com base nesse gosto criei uma receita de ‘Truta defumada com calda agridoce de maracujá 
com pimenta’. Vamos lá para a receita e algumas dicas de acompanhamento e curiosidades.

Ingredientes: 

Truta defumada
3 filés de Truta Defumada 
Modo de Preparo: Aqueça no 

forno em temperatura de 180 
graus por 20 minutos. 

Calda agridoce de 
maracujá com pimenta
2 unidades de maracujá
½ xícara de água
1 colher de sopa de açúcar
1 colher de sobremesa de sal
Pimenta a gosto
Modo de Preparo: 
Coloque todos os ingredientes 

em uma panela e leve ao fogo 
alto até começar a ferver. Re-

duza o fogo e cozinhe por mais 
uns cinco minutinhos. Retire do 
fogo e faça a montagem do seu 
prato: coloque a truta defuma-
da no prato e por cima a sua 
calda.

Acompanhamentos: 
Pirão de cascudo, arroz branco 

com açafrão ou batatas assadas 
com orégano.  

Curiosidade: 
A técnica de defumação é a ex-

posição dos alimentos à fuma-
ça, da queima de lenha ou ser-
ragem de árvores frutíferas com 
o objetivo de conservar por mais 
tempo o alimento ou modificar 

o sabor. A defumação é muito 
usada em carnes, salames, lin-
guiças e peixes, deixando um 
sabor característico no alimento 
que agrada muitos paladares. 

Dicas: 
A truta defumada pode ser 

substituída por outro peixe as-
sado, podendo ser filé de tilápia, 
salmão ou outro peixe de sua 
preferência. 

Agradecimento especial à 
Floriani Pescados por me pre-
sentear com a truta defumada 
para degustação. O produto é 
de boa qualidade, fácil preparo 
e muito saboroso. 

Juliana Deschamps
@cozinhagourmetjulianadeschamps I 99169-7105

Cozinha prática

Saúde do homem em pauta em novembro
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Contato
sociedade@cruzeirodovale.com.br

Família reunida para comemorar a Primeira Comunhão de Beatriz, que 
aconteceu no dia 19 de outubro. Tudo organizado pelos pais Gracieli e 

Leandro, que festejaram o momento ao lado dos familiares.

PRIMEIRA
COMUNHÃO
Ao lado da família, Fernanda 
comemorou a chegada da sua Primeira 
Comunhão. Após missa na Capela São 
Brás, a data foi especialmente festejada 
no dia 19 de outubro no salão da capela.

Felicidades ao casal Pâmela 
Correia e André Luiz da 

Costa. Eles trocaram alianças 
na última sexta-feira, dia 1º 
de novembro, no Recanto 

dos Lagos, e comemoraram 
a data ao lado de convidados 

especiais. Todos os 
momentos foram registrados 

pela equipe da Arte Fotos.

CINE FOTO MARY

CINE FOTO MARY
ARTE FOTOS

CINE FOTO MARY

Parabéns à Lara, que 
recebeu a Primeira 

Eucaristia na Capela São 
Brás, no bairro Lagoa. O 

momento especial foi no 
dia 19 de outubro.

Cooperação Técnica entre o Arquivo Histórico Documental  Leopoldo Jorge T. Schmalz e Biblioteca Pública de Santa Catarina



Jornal Cruzeiro do Vale
Gaspar, 8 de novembro de 201918 |PUBLICIDADE

Cooperação Técnica entre o Arquivo Histórico Documental  Leopoldo Jorge T. Schmalz e Biblioteca Pública de Santa Catarina



Jornal Cruzeiro do Vale
Gaspar, 8 de novembro de 2019 19PUBLICIDADE|

Cooperação Técnica entre o Arquivo Histórico Documental  Leopoldo Jorge T. Schmalz e Biblioteca Pública de Santa Catarina



GASPAR, SEXTA-FEIRA, 8 DE NOVEMBRO DE 2019

O MAIOR SITE DE CLASSIFICADOS DE GASPAR E ILHOTA
WWW.VENDASNOVALE.COM.BR - ANUNCIE GRÁTIS NO PORTAL

ALUGO quitinete com 
quarto, sala, cozinha, 
banheiro, lavação e 
garagem na rua Matias 
Spengler, número 110, 
bairro Santa Terezinha. 
Inf.: 99904-4845 ou 
99166-0826 com Jaime 
ou Ketrin.

ALUGO casana rua Rio 
de Janeiro, 160, bairro 
Margem Esquerda, para 

casal sem filhos e animais 
domésticos. Inf.: 3332-
7432.

ALUGO casa com galpão 
no bairro Arraial Baixo. 
Valor: R$1.300,00. Inf.: 
99142-4596.

ALUGO casa mista com 
sala de estar/jantar, uma 
suíte, um dormitório, 
banheiro social, cozinha, 
lavação, varanda 
e depósito. Valor: 
R$1.000,00. Inf.: 99952-

1246 (whats).

ALUGO quitinete na 
Rodovia Jorge Lacerda, 
5620, bairro Poço 
Grande, com um quarto. 
Inf.: 98486-2900.

ALUGO quitinete no 
bairro Gaspar Grande, 
próxima à Sociedade 
Canarinhos. Inf.: 98462-
5838.

ALUGO excelentes 
pontos comerciais 

próximos ao Centro 
de Gaspar, na esquina 
com a rua Sete de 
Setembro, com pátio 
para estacionamento e 

banheiro. Uma sala com 
área de 65 m² e outra 
com 120 m². Inf: 99656-
6275.

ALUGO apartamento em 
prédio ao lado da Caixa 
Econômica Federal, no 
Centro de Gaspar, com 
sala, copa, cozinha, 
lavação, banheiro e 
garagem privativa. Valor: 
R$1.000,00. Inf.: 99179-
0033. 

ALUGO sala comercial 
na rua Itajaí, próxima à 
Pastelaria Macucos, com 
80 m2. Inf.: 3332-3015 
ou 99635-7816.

ALUGO quitinete na rua 
Norma Mônica Sabel, 
700, bairro Margem 
Esquerda, com quarto, 
cozinha, banheiro, área 
de serviços e garagem. 
Sem mobília. Inf.: 99954-
4472 ou 3332-3323.

IMÓVEL - ALUGUEL

-  Trabalhar com todas as máquinas
(Reta, Overlock, Cobertura, Catraca e Taipe);
-  Qualidade;
-  Compromisso;
-  Possuir CNPJ e emitir nota fiscal;
- Localidade Gaspar ou Blumenau.

REQUISITOS 

Selecionamos
EMPRESA DO 

RAMO INFANTIL 
FACÇÃO DE AMOSTRA

Interessados entrar em contato pelos números:

(47) 99912 0558 ou (47) 3332 6396 
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OFEREÇO-ME para 
trabalhar com 
serviços gerais, como 

capinação, roçagem, 
construção de cercas 
e outros. Inf.: 99660-
5363.

OFEREÇO-ME PARA 
trabalhar das 7h 
ao meio dia ou aos 
finais de semana 
em jardinagem ou 
serviços gerais. Inf.: 
99665-3314.

OFEREÇO-ME para 
trabalhar como 

jardineiro, garçon 
ou atendente aos 
finais de semana. 
Inf.: 99665-3314 ou 
99616-8872.

OFEREÇO-ME para 
trabalhar como 
diarista em sala 
comercial, escritório 
ou residências. Inf.: 
99621-5931..

OFEREÇO-ME para   
trabalhar de cuidadora 
de idosos. Tenho 
experiência. Inf.: 
99129 -4553 /3332 -
5576.

PROCURO serviço de 
servente de pedreiro. 
Informações pelo 
telefone: 99237-9815.

PROCURO emprego de 
motorista. Tenho dois 
anos de experiência 

com carga pesada. 
Informações pelo 

telefone: (42) 99802-
4443.

NEGÓCIOS

SERVIÇOS
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Semifinal  

Semifinal II  

JASC 2019 

Voleibol  

Gol contra 

Amanhã a bola rola para os dois jogos de semifinal do Regional de Futebol Suiço - Taça 
89 FM. Nossas esperanças depositadas primeiramente na equipe Fofix, que como já falei 
aqui, é muito bem certinha e muito bem comandada pelo Luciano Testoni; e agora contra 
o time do atual campeão, os blumenauenses do Vale Parabrisas, vai tentar chegar a deci-
são e repetir o feito de 2011 quando levantou a taça.

Outro desafio 
coloca o ótimo 
elenco do Atlé-
tico ME/Roma/
Massa Super For-
te frente a frente 
contra os brus-
quenses do Nova 
União. O time de 
Gaspar, monta-
do a dedo pelo 
saudoso Everton 
Santos, tem mui-
ta qualidade e 
pode ser aponta-
do como o gran-

de favorito. Mas 
o ditado diz que 
o peixe é pesca-
do e o jogo é jo-
gado. Portanto, 
todo cuidado é 
pouco. Nessa, eu 
aponto o Atlético 
como favorito e 
quem sabe vol-
tarmos a ter uma 
decisão caseira 
entre os dois, 
hoje melhores 
times de Gaspar 
na competição.

Essa semana respirei o ar dos JASCs. Muito baca-
na a competição que envolve todo o estado através 
do esporte. Gaspar, apesar de estar representado 
com apenas três modalidades, mesmo assim be-
liscou um pódio com o menino Juliano, atleta do 
Professor Maba. Ele é bronze, demonstrando que o 
nosso Judô é forte e promete muito ainda.

Já a AEEG foi à Curitiba semana 
passada com várias modalidades e 
uma delegação de mais de 70 pesso-
as para disputar o maior torneio de 
base do Brasil, a Taça Paraná de Vo-
leibol. Nos trouxe dois grandes pre-
sentes: um título no feminino e um 
terceiro lugar no masculino. Gaspar 
muito bem servido no voleibol atra-
vés de uma equipe bem coordenada 
pelo por Luciano da Silva e os pro-
fessores Cláudio, Charles e Maicon.

Os torcedores do Flamengo que compraram o 
pacote para ver a final da Libertadores - aqui em 
Gaspar tem uma galera - vão agora se estressar um 
pouquinho com a mudança da final na semana que 
vem, de Santiago para Peru. Deu ruim para a Con-
menbol na primeira tentativa de copiar os moldes 
da UEFA. Pepino mesmo ficou para os torcedores. 

Jerry de Oliveira
redacao@cruzeirodovale.com.br

Campo Neutro

Campeonato Regional reúne quatro melhores equipes da temporada para confrontos decisivos no Campo Marcelo Poffo

Sábado tem semi no futebol suíço de Gaspar
TAÇA POINT

A semifinal do Cam-
peonato Regional de 
Futebol Suíço de Gas-
par - Taça 89FM/ Point 
Calçados/ FMEL aconte-
ce neste sábado, 9 de 
novembro. Grande pú-
blico promete animar o 

Campo Marcelo Poffo, 
no bairro Santa Terezi-
nha. Na oportunidade, 
o Atlético FC enfrente 
o Fofix às 14h45. Já os 
atletas do Roma e Nova 
União entram em cam-
po a partir das 15h45. 

Os jogos representam 
as partidas de números 
73 e 74 da disputa e 
definem as equipes que 
vão à final da tempo-
rada, que acontece no 
próximo fim de sema-
na, na Sociedade Sete 

de Setembro. 
A fase das quartas 

de final, realizada no 
dia 2, foi fundamental 
para a formação dos 
embates que devem 
animar os torcedores 
em breve. Isso por-

que as quatro partidas 
contaram com muita 
emoção. Enquanto o 
Nova União venceu o 
Campeche, o Fofix ga-
nhou do Araldi, ambos 
com placar de 1 a 0; as 
outras duas disputas 

foram marcadas por 
goleadas. O Roma fez 5 
gols em cima do Porto 
Estação, que marcou 
apenas um. Já Atlético 
FC se garantiu com 4 
gols no jogo contra o 
União, que fez só um.

Rui Cesar Schmitz, represen-
tante da cidade Coração do Vale 
no Campeonato Catarinense de 
Rally Regularidade, consagrou-
-se campeão da temporada 
2019. A disputa final, realizada 
na cidade de São José, teve 
184 quilômetros. Ao todo, 52 
duplas concorreram ao prêmio. 
Elas se dividiram nas categorias 
Máster, Turismo, Turismo Light, 
Pais e Filhos, Universitário 4x2, 
Quadriciclos e Graduado, a qual 
o piloto de Gaspar passou pela 
liderança, ao lado do navega-

dor chapecoense André Lenger, 
no último fim de semana.

Além da dificuldade natural, 
boa parte da prova foi exe-
cutada embaixo de chuva. O 
roteiro adentrou uma fazenda 
de plantação de pinus e passou 
por diversas estradas vicinais, 
subiu serras e atingiu mil me-
tros de altitude. As médias de 
velocidade estavam justas e, em 
um trajeto com muitas curvas 
e piso liso, os navegadores 
tiveram de ajustar a todo o 
momento o hodômetro.

A cidade Coração do Vale foi muito 
bem representada na 19ª Taça Paraná, 
ocorrida em São José dos Pinhais. 
Na sexta-feira, 1º de novembro, as 
equipes da Fundação Municipal de 
Esportes (FMEL) de Gaspar conquis-
taram duas medalhas na modalidade 
vôlei, ambas nas categorias sub 14. 
Os times masculino e feminino leva-
ram ouro e prata, respectivamente. 
A competição reuniu 75 instituições 
nacionais, somando 2.500 atletas de 
todo o país.

De acordo com Maycon André 
Schramm, técnico de Gaspar, a expe-

riência foi indescritível. “Essa é uma 
das mais importantes competições do 
Brasil quando falamos de base. Estar 
ao lado de equipes como Fluminense, 
Botafogo e Sesi é de grande valor. A 
sensação é de dever cumprido e muita 
realização”. 

O prefeito Kleber Wan-Dall tam-
bém comemorou. “Muitas vezes, fo-
camos nos resultados. Mas o esporte é 
muito mais do que ganhar ou perder. 
É uma ferramenta social, porque tra-
balha disciplina, ocupação, realização, 
incentivo, convívio social e também 
promove uma vida mais saudável”.

Piloto de Gaspar vence campeonato de Rally Gasparenses ganham disputa nacional de voleibol
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